
市政协委员，荆州市食品药品检验所总工程师潘晖：

质检能力提升让“鱼米之乡”有颜更有品

“经过一年的努力，荆州淡水产品质
检中心迎来省级专家评审，有望成为全
省首家省级淡水产品质检中心。”市政协
委员，荆州市食品药品检验所总工程师
潘晖说。

荆州淡水产品质检中心的建设过
程，是荆州加强质量强市建设的缩影。
荆州素有“鱼米之乡”的美誉，淡水产品
产量连续 26 年居全国第一。“在市委、
市政府，以及省、市市场监管局的大力
支持下，建设省级检测中心被列为2022
年政府重点工作之一。”潘晖说，一年
来，荆州多次组织发改、科技、财政、农

业农村等部门召开协调会，攻坚克难推
进检测中心建设，市食品药品检验所克
服检测设备、资金及技术人员缺乏等困
难，多方争取不懈努力，终于建成淡水
产品质检中心。

近年来，市食品药品检验所着力提升
检测水平、检测效率，“为此，所里引进了
7名硕士研究生，强化队伍建设，提升检
测能力。”潘晖说，通过充实人才队伍、提
高科技创新能力，该所检测综合实力大幅
提升，从过去的“检测资质不全”“检验效
率低”到如今“一周时间检测出结果”，检
测水平实现质的飞跃。

政府工作报告提出：加强质量、品牌强市建设，新增国家级、省级质检中心2个。

市人大代表，监利市王小垸村党支部书记、村委会主任李花青：

“囧途”变坦途 村民走上致富路

农村公路，是农民群众的致富路，也
是广阔乡村的发展路。市人大代表，监利
市王小垸村党支部书记、村委会主任李花
青对此深有感触。

“去年，我们修了2.7公里的生产路，
大幅改善了村民生产生活条件。”李花青
介绍，此前村里的主干道上长满杂草，路
面上尽是碎石。“晴天一身土，雨天两脚
泥”是村民出行的真实写照，下雨天行车
不方便，村民都靠步行出门，去镇里要走
上几个小时，养殖户的农产品运输受阻。

李花青说，去年 9 月的一次院坝会
上，大家纷纷提议要修路，并一起为“怎么
修”出谋划策。方案确定之后，大家有钱

出钱、有力出力，经过3个月的努力，“囧
途”变坦途，破旧的生产路焕然一新。

王小垸村有1000余亩虾稻田，生产路
修好后，村里150户养殖户受益。如今，车
行王小垸村，宽敞平坦的乡村公路上，装满
年货的摩托车、汽车来来往往，一派路畅景
美、全域同兴的美景。

“提高农村公路等级、提升农村公
路通行能力、完善县乡路网布局，对助力
乡村振兴、促进农村区域经济发展具有
十分重要的意义。”李花青希望，加大对
荆州市乡村道路提档升级的支持力度，
打通“断头路”，畅通“瓶颈路”，助力乡
村振兴。

政府工作报告提出：统筹乡村基础设施和公共服务布局，新改建农村公路1000公里。

说起荆州的发展变化，市民肖宇滔滔
不绝，“最直观的感受就是生态环境越来越
宜人。”他说，平时一有空他就会到家或公
司附近的口袋公园锻炼，这些口袋公园虽
不大，但设施齐全，“荆州建设口袋公园的
力度很大，推窗见绿、出门进园，整个城市
很有朝气，工作生活特别舒适。”

“环境卫生的改善有目共睹。”肖宇家
住燎原路附近，此前占道经营较多，道路
拥堵且存在安全隐患，后来各部门联合开

展整治，如今道路通畅了，路面也干净了。
让肖宇印象深刻的还有办事越来越

便利。他说，2022年，荆州市民之家投用，
市民办理政务服务事项的“硬”环境得到
提升，“我上次去办理公积金业务，在导办
员热情引导下，不到15分钟就办完了。”

见证城市更新，感受城市温度。肖宇
说，过去一年，荆州工业发展势头更强劲、
交通枢纽优势更凸显、公共基础设施更完
善，“我们的幸福指数越来越高了！”

政府工作报告提出：着力推进民生福祉改善，加快提高人民幸福生活品质。

市民肖宇：

面子靓了 里子实了 百姓幸福指数高了
市政协委员，荆州市星明洗涤科技有限公司董事长蒋萍：

良好营商环境让企业“轻装上阵”

“全力做实‘高效办成一件事’，即办
件达到81.4%，零跑动事项达到95.7%，
140个主题服务实现‘一件事一次办’。”提
及政府工作报告中关于营商环境的表述，
市政协委员，荆州市星明洗涤科技有限公
司董事长蒋萍备受鼓舞、深有感触，更加
坚定了企业发展信心。

“过去的一年，我切实感受到荆州在
优化营商环境上的努力。”蒋萍说，2021
年，在市政协五届五次会议联组讨论中，

她作了“进一步优化营商环境，加快政策
落实落地、让中小微企业有真正的获得
感”的发言，反映了洗染行业协会所属多
家会员企业排污费双向重复收取长达5
年的问题。“问题得到市领导高度重视并
亲自督办，不到一周时间就得以解决。”

对于未来，蒋萍信心十足。她表示，
2023年，公司将进一步加大技术创新研
发投入力度，努力走出一条医疗洗消一
体化深度融合发展的新路子。

政府工作报告提出：持续完善营商环境制度体系，继续深化“放管服”改革。

政府工作报告提出：加快建设一批省、市“教联体”示范学校。

“政府工作报告明确提出‘办好人民
满意教育’，作为一名教育工作者，我深感
责任重大。”市人大代表，荆州中学党委书
记、校长朱胜祥在接受记者采访时坦言。

2022年12月初至今，为有效完成受疫
情影响的教学计划，荆州中学全面开启线
上、线下相结合的教学模式，学校、老师、家
长、学生都以坚定的毅力经受住了考验。
朱胜祥自豪地说，这样的精气神来自老师
们对教育的热爱，对学生的关爱，更来自市
委、市政府突出教育优先发展的浓厚氛围
营造，以及办好人民满意教育的目标引领。

2022年，荆州市教育系统启动“双优
化”整治百日攻坚行动，教育内外环境不

断改善，广大教育工作者群情振奋，教育
质量明显提升，人民对教育的满意度持续
提升。荆州中学以此为契机，适时启动

“优化干部教师作风、优化教育教学质量”
专项行动，聚焦教师思想政治水平、师德
师风水平、教育教学水平以及学校治理水
平发力，成效斐然，被评为荆州市“双优
化”先进集体。

近日，教育部公布新时代中小学名师
名校长培养计划（2022-2025）培养基地及
培养对象名单，朱胜祥作为湖北省唯一一
位高中校长入围。他表示，将一如既往守
好教育前沿阵地，坚定不移为党育人、为国
育才，全力办好人民满意的高质量教育。

市人大代表，荆州中学党委书记、校长朱胜祥：

全力办好人民满意高质量教育
市人大代表，沙市区崇文街道党工委书记胡鹏：

以“共同缔造”绘就基层治理“同心圆”
政府工作报告提出：深入开展美好环境与幸福生活共同缔造，推动社会治理重心向基层下移。

“共同缔造”作为新时代背景下基层
治理的新思路，对于提高居民生活幸福
感，激发百姓参与社区治理积极性有着积
极作用。

市人大代表，沙市区崇文街道党工委
书记胡鹏介绍，过去一年，街道和群众一起
拆违建新，推进老旧小区改造；护江增绿，
深入开展长江大保护；疏挖修路，美化提升
人居环境；共同缔造，形成居民小区公约，
环境更加整洁干净。许多老旧小区引进简
易物业，加强保安巡逻，保障了居民生命财
产安全，极大提升了小区居民的安全感。
邻里关系更加融洽，业委会、自管小组等自

治组织带领居民加强居民自治、邻里互助
和志愿服务，拉近人际交往距离，邻里关系
更加和谐，人文氛围日益浓厚。

“未来一年，我们和群众想在一起，
干在一起。”胡鹏表示，将继续深化两个

“三分之二”工作法，加快推进旧改回头
看项目，孵化高质量社会性团体组织，
促进楼道卫生共管；借鉴共同缔造试点
经验，融合“五共”理念，进一步引导居
民以主人翁姿态，自觉投身到小区治理
的实际行动中，从“被动管理”到“主动
治理”，共同缔造良好的居住环境和文
明风貌。

20222022，，我们向难求成我们向难求成————
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·访谈

2022年，党的二十大开启中国式现代化强国复兴新征程，
省第十二次党代会赋予我们建设江汉平原高质量发展示范区
新使命，市委六届五次全会进一步明确了荆州答好时代考卷的
新路径。

对于荆州来说，这一年是极不容易、极不平凡的一年。一
年来，面对“一难两难多难”的复杂局面，面对“既要又要还要”

的多重挑战，全市上下同舟共济、众志成城，预计地区生产总值
达到3000亿元左右，多项主要经济指标领跑全省，书写出精彩
的“荆州答卷”。我们每一个人都是这张“荆”彩答卷的书写者。

在荆州两会召开之际，本报邀请工作在一线的代表、委员
和普通市民等，结合政府工作报告，畅谈过去一年的感悟、收
获，展望新一年发展前景，今予刊发，敬请关注。
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